

LA VOZ DE PEÑAFIEL

A CORRESPONDENCIA LITERARIA

ORGANO OFICIAL DE LA ASOCIACION REGIONAL DE AGRICULTORES DE LA RIBERA DEL DUERO

La Correspondencia Administrativa

al Redactor Administrador

D. Enrique de la Villa

al Director
D. Angel Barroso

AÑO III. NÚM. 120

Peñafiel, 26 de Noviembre de 1908.

REDACCIÓN
Plazuela de San Miguel (Reoyo), n.º 21, pral.

Nuestro folleto

Se ha puesto á la venta el importante folleto «Instrucciones sobre la plantación de la Vid Americana» de D. José Alvarez Olmedo. La prensa agraria y política se ha ocupado de este notable trabajo, elogiando á su autor por el acierto con que trata tan importante problema, así como muchas personalidades que se distinguen por sus conocimientos en la ciencia agronómica. Los pedidos en esta Administración y en Valladolid en la librería de D. Ambrosio Rodríguez, Alfonso XII, número 5.

PRECIO 50 CÉNTIMOS

Balance de ferias

Nuestra feria de San Eugenio, ha logrado en solo tres años ponerse á la altura de las más renombradas de España. Cuando propusimos su creación y con nuestros esfuerzos ayudamos al Municipio, no pudimos sospechar que en un período tan corto quedara definitivamente consolidada. Este año teníamos recelos de que no tendría la importancia que ha alcanzado por la desanimación que se advirtió en nuestros ediles primero, y en industriales y comerciantes después. Nadie hizo nada, y no vamos á culpar solo al Municipio, sino á aquellos elementos que más interés tienen para que se hagan programas que puedan atraer mayor número de feriantes. Al fin son ellos los que van ganando, nuestro que á los particulares nada se les mete en el bolsillo. La Asamblea agrícola que nosotros hicimos el año pasado, contribuyó en gran manera á traer más concurrencia; y este año, las fiestas religiosas en honor del beato Gabriel, á las que coadyuvamos con cuantos medios disponíamos, han traído tan crecido número de gentes que jamás se había visto. Respondan los fondistas, posaderos, pasteleros, fresqueros y cuantos comerciantes hicieron el Agosto en aquellos días. Hubiérase organizado después un programa de festejos y la animación hubiera continuado. Sin embargo, porque las ferias se imponen en esta época, es por lo que en cuanto al ferial de ganados se refiere, ha tenido un éxito asombroso. Durante los tres últimos días fueron tantas las ventas y cambios, que podemos asegurar que han sido muy pocos los que no cambiaron ó vendieron. Los tratanteros han marchado muy satisfechos, por las muchas y buenas ventas que hicieron, habiendo algunos vendido todo el ganado, especialmente el mular de precio y el asnal, pues solo un tratante de Nava vendió noventa que traía. Esto ha de servir de lección para las ferias sucesivas, y procurar que con la debida anticipación se piense bien y se organice el programa. Con mucho tiempo llamamos la atención al Municipio, indicándole solicitara del Ministerio de Fomento la concesión de una subvención para el concurso de ganados, como le han obtenido algunas poblaciones, y que según nuestras noticias no hubiera sido menor de 500 pesetas; con esta cantidad y otras 500 que el Ayuntamiento hubiera gastado en festejos, se hubiera traído más gente.

La larga velada desde que anochece hasta la hora de retirarse la gente á sus alojamientos, resultaba aburrida, sin un aliciente que pudiera hacerlas más amenas. Con una modesta colección de fuegos, un cinematógrafo público, iluminación, la música y la dulzaina, hubieran entretenido á los forasteros que tenían que estarse mirando la esfera del reloj. También debían concederse gratis la instalación de casetas para los comerciantes, etc. Hemos recogido la aspiración de muchos tratantes y comerciantes referente á la conveniencia de que las ferias de San Eugenio, fueran en día fijo de la semana; es decir, que empezaran en jueves hasta el domingo ó lunes inclusive, al igual que las de la Ascensión, señalando el primero ó segundo jueves de Noviembre. Acreditada ya como está la feria solo con anunciarla anticipadamente, sería lo suficiente. Y á no dormirse, y manos á la obra; las cosas en reciente y no dejarlas para mañana. Que ya ven la importancia de nuestra villa, que es acreedora á que se preocupen más los obligados á ello.

DE SOCIEDAD

UNA BODA

El día 23 del actual, se celebró en la parroquia de San Miguel de esta villa, el enlace de la simpática y bella señorita Felisa de la Torre Morales, hija del conocido hombre político y exdiputado á Cortes D. Eustaquio de la Torre Minguéz, con el pundonoroso y bizarro médico primero del cuerpo de Sanidad Militar, D. Mariano Escribano Alvarez. Fueron padrinos D.ª Vicenta de la Torre, esposa del diputado provincial D. Trifón Burgoa, hermana de la novia y D. Angel Escribano, doctor en Filosofía y Letras y Derecho, hermano del novio, siendo testigos el coadjutor de Santa María como delegado castrense, el abogado D. Jacobo Rianza y el reputado doctor en Medicina, D. Emilio Fernández de Velasco, actuando como juez municipal nuestro compañero de redacción D. Pedro de la Villa.

Asistieron al acto las distinguidas y elegantes señoritas Manuela de la Torre, hermana de la novia; María y Josefa Escribano, hermanas del novio; María, Inés y Justita de la Torre Llorente, hijas de nuestro querido amigo D. Carlos, Registrador de la Propiedad de Valladolid; María Fernández de Velasco; Soledad de la Torre de Pedro, hija del también amigo D. Juan de la Torre, exdiputado provincial y las niñas Pilar López y Dorotea Lagunero.

Señoras D.ª Justa de la Torre, tía de los novios; D.ª Encarnación Llorente de la Torre, esposa de D. Carlos, Vicenta, Isabel y Dorotea de la Torre, hermanas de la novia.

Señores D. Juan y D. Carlos de la Torre Minguéz, D. Trifón Burgoa, D. José Lagunero, D. Teodoro López, D. Angel y D. Aurelio Escribano, don José, D. Emilio y D. Sixto Fernández de Velasco, D. Jacobo Rianza, D. Pedro y D. Enrique de la Villa.

La novia hermosa como nunca lucía un bonito traje negro de seda crespón de la China y un elegante y deslumbrador aderezo de brillantes, regalo del novio con velo negro, corona y ramo de azahar. El novio de uniforme de gala.

Las señoritas y señoras lucían elegantes *toilettes* que realizaban su belleza, resultando en el conjunto un hermoso cuadro.

Bendijo la unión el virtuoso cura ecónomo don Policarpo García y un numeroso público ansioso

de contemplar la ceremonia, invadió el templo y la plaza de San Miguel y calles por donde pasaba el cortejo nupcial que aclamaba á la feliz pareja.

Después de la ceremonia los invitados se trasladaron á la casa de D. Fortunato Escribano, padre del novio, donde fueron espléndidamente agasajados con un *lunch* y á la hora oportuna con un banquete servido con delicadeza, en el que abundaron exquisitos manjares, selectos vinos y delicados postres y entremeses.

La lista de regalos que sentimos no poder detallar por causas ajenas á nuestra voluntad, llenaría algunas columnas, pues son numerosos, artísticos y de gran valor.

Por la tarde salieron los novios con dirección á Madrid, Zaragoza y Lérida, donde sirve el cargo en el ejército el novio. A despedirlos salieron todos los invitados, bastantes amigos y la servidumbre.

Esta redacción hace votos por la felicidad de la nueva pareja á quienes deseamos eterna luna de miel, felicitando con este motivo á los padres de la novia D. Eustaquio de la Torre y D.ª María Morales y á los del novio, D. Fortunato Escribano y D.ª Encarnación Alvarez.

SEMBRANDO VIENTOS

Hemos presenciado, Sr. Director, un triste espectáculo con motivo de la venida del Ilmo. señor Obispo de la Diócesis á hacer la visita Pastoral, y lo que es más sensible que también se han apercibido los muchos forasteros que vinieron á presenciar las fiestas.

La conducta de la mayoría del Ayuntamiento, ausente en todos los actos oficiales, ha venido á patentizar al extremo que se dejan arrastrar por las miserias políticas, faltando no solo á los deberes de educación y cortesía, sino á las obligaciones que se deben á los superiores jerárquicos.

El Obispo, como el Gobernador, Rector, Capitán General ú otra cualquiera dignidad jerárquica tienen de hecho jurisdicción y al visitar oficialmente una población, las corporaciones y autoridades están en la obligación de cumplimentarle. Pero doblemente el Ayuntamiento, que en esos actos representa al pueblo. Y el concejal en ellos, no es D. Fulano de Tal, de color blanco ó negro, (sus opiniones se las guarda en el bolsillo) y allí no es más que un individuo de una corporación que está obligada á rendir pleito homenaje á un superior. Esto sucede en todo el orden de relaciones políticas. Y por esa razón los obispos, los párrocos y demás autoridades eclesiásticas en casos análogos, visitan, reciben y cumplimentan á Ministros, Capitanes Generales, etc. etc., sean de las ideas que fueren ó representen esta ó la otra política.

¿Que á qué fué debida la conducta de la mayoría? No podemos atribuirlo si no á la actitud en que se colocó desde el nombramiento de este Alcalde, pero que repetimos no está justificada ni mucho menos, porque suponer que obedecía á indicaciones de los jefes de arriba, no es posible por cuanto ellos no lo hacen, no la han hecho, ni pueden hacerlo cuando ocupan altos puestos, á pesar de que sientan otra cosa.

Precisamente con ocasión de la visita del Prelado á Rioseco seguidamente á ésta, el Ayuntamiento en pleno salió á recibirle, le acompañó y le obsequió en la Casa Consistorial con un espléndido *lunch*. Es que allí ¿no hay también ferias y troya-

nos? Pues también cuecen habas, pero se conoce que los riosecanos entienden las cosas de diferente manera que nuestros ediles y entienden y piensan bien, pues ese es el camino que enseña la política, la educación y la nobleza.

El que aquí se sigue es el de sembrar vientos y no les extrañe que algún día vengan las tempestades.

Si al pueblo no se le enseña con el ejemplo, si no se le hace ver lo que es y significa el principio de autoridad y por consiguiente el respeto al superior jerárquico sea del orden que fuere ¿que va á esperar mañana el que llegue á ocupar el cargo de autoridad en la villa? ¿cómo va á exigir á los ciudadanos respeto á ese principio que él es primero en desconocer?

Recuerden algunos concejales que si cuando los conflictos tan graves que se promovieron por las fiestas de San Roque en dos años sucesivos, los concejales y algunas personas de significación no se hubieran puesto del lado de la autoridad y ayudado con sus esfuerzos, hubiéramos lamentado días de gran luto.

Que rectifiquen esa conducta y no vayan á convertir la villa pacífica en un campo de Agramante.

Suyo afemo. y s. s.

Un suscriptor.

LA KAINITA

en la conservación del estiércol

El estiércol sustancia indispensable en las tierras para que en ellas puedan en buenas condiciones desarrollarse las plantas que cultivamos, necesita como ningún labrador ignora, sufrir antes de aplicarlo al terreno, una fermentación llamada *putrefacción*, en la que por la acción del aire se transforman las sustancias orgánicas que le forman en compuestos fácilmente asimilables ó de rápida descomposición.

Durante la citada descomposición del estiércol, se desprenden como también saben los labradores, gran cantidad de gases, formados en su mayor parte por el nitrógeno amoniacal, que es el elemento que más nos interesa conservar para que absorbido después por las plantas, los estiércoles obren como abonos nitrogenados que son.

Numerosos han sido los estudios llevados á cabo por los más sabios agrónomos, con objeto de evitar que dicho amoniaco se desprenda en la atmósfera, perdiéndose así el más preciado elemento fertilizante del estiércol. Para este objeto se ha recomendado cubrirle con tierra arcillosa para impedir el desprendimiento de gases; se ha mandado también, mezclarle con yeso que retiene el 60 por 100 de nitrógeno, pero lo que mejor resultados ha dado y lo que nuestros labradores debían hacer, es mezclarle con Kainita, abono potásico que á más de prestar la potasa que sostiene á los abonos orgánicos á que lo mezclamos, evita con más energía que la arcilla y el yeso el desprendimiento del amoniaco.

Hiekethier y Holdefleis, practicaron una experiencia exponiendo durante 6 meses á la intemperie, dos montones de estiércol de 6.000 kilogramos cada uno y procedentes ambos del mismo establo; después de analizados, á uno de ellos le agregaron Kainita y al otro no.

Con el transcurso del tiempo, el estiércol privado de Kainita sufrió modificaciones profundas en su estructura química, perdió el 31 por 100 de materia orgánica y estaba completamente descompuesto al cabo de los seis meses; el montón mezclado con Kainita presentaba, por el contrario, idéntico aspecto que en un principio y perdió solamente el 12 por 100 de materia orgánica. Esto demuestra que la combustión había sido mucho mayor sin el privado de Kainita. Además, el análisis químico reveló que el montón de estiércol al que se agregó Kainita, conservaba todo su nitrógeno, mientras que el privado de dicha sal contenía 5,68 kilogramos menos del referido elemento, que al comenzar la experiencia.

La Kainita actúa de esta manera sobre el estiércol, por ser un compuesto de Cloruro y Sulfato Potásico, Cloruro y Sulfato Magnésico y Cloruro Sódico, que poseen propiedades antisépticas é impiden por esto el desarrollo de los seres microscópicos que provocan la fermentación; son también sustancias que paralizan las reacciones bioquímicas en virtud de las que la sustancia orgánica se desgrega transformándose en compuestos volátiles; de aquí que las pérdidas habidas en el estiércol que contenía Kainita fueron insignificantes.

La Kainita impide el desprendimiento de amoniaco por que como medio alcalino que se opone al desarrollo de las bacterias amonizantes. Pero en el caso de que se produjese amoniaco, este no se volatilizaría, pues sería fijado por las sales de la Kainita, obrando los sulfatos de que está formada, sobre el carbonato de amoniaco, cuerpo volátil y en el estado que siempre se pierde este elemento para transformarle en sulfato de amoniaco, sal fija y que los vegetales asimilan fácilmente.

La manera de aplicar la Kainita en distribuirla diariamente en los establos y cuadras para que se mezcle con el estiércol, á razón de 0,50 á 0,75 kilogramos por caballo ó mula y de 0,75 á 1 kilogramo por cabeza de ganado vacuno.

E. de la Villa.

CHILINDRINAS

Miren ustedes que este Maura es firme y constante en sus propósitos; se ha empeñado en descuartar el caciquismo ¿y qué ha hecho en su famosa y monumental ley de Administración local? Pues para evitar influencias perniciosas de las Diputaciones provinciales sobre los Ayuntamientos, como suele ocurrir ahora, hace que estos sean padres naturales de aquéllas, de modo que por este sencillo procedimiento, habrá una gran armonía entre ambas corporaciones y todo pasará como entre familia y los pueblos con segura garantía de buena administración.

* *

Nuestro simpático D. Segis, ha pronunciado otro sabio, trascendental y elocuentísimo discurso en Zaragoza. En él se ha declarado *radical*, *radical* y siempre *radical*. Si le dejan los amigos hará una completa revolución social y religiosa. Y deben dejarle, pues dada su juventud y conocida firmeza de carácter, tendrá tiempo y valor para hacer leyes y reformas importantísimas y de sentido altamente liberal; y que no se han atrevido á plantear otros personajes que han sido ministros doce ó catorce veces diferentes, jefes del gobierno algunas y han pasado el tiempo en dimes y diretes y mandando cartas por el correo interior.

Don Modesto.

CRÓNICAS DE ZARAGOZA

(DE NUESTRO REDACTOR ESPECIAL)

Jardín de ensueños

Este es un bello jardín de misterios, que duerme sus encantos en un rinconcillo de la Exposición. Tiene la forma de un cuadro y estrechos paseos tapizados de crujiente arena le circundan. En el centro, un *cenador* de enramadas celosías, promete religioso silencio y recato á indiscretas miradas. Un fuerte aroma de nardos acompaña á las *Hadas* que pueblan el jardín.

Yo muestro predilección por este refugio de almas y de cuerpos que conforta los espíritus abatidos y entona con sus fragancias un himno constante de amor y de ensueños.

En la hora del crepúsculo de la tarde, cuando la luz pierde sus matices en sombras rosadas, halágame visitarlo y reposar en un rústico banco, cabe una fuente donde un fauno sonríe malicioso.

El ruido de esta fuente es armonioso y triste. Parece que llora...

Y con las avanzadas de la noche penetran los primeros visitantes. Llega un viejecito de tos cascada y áspera, que recorre con lentitud los solitarios paseos por donde su cayado suena con fuerza. El fauno de la fuente parece que se mueve picaresco al contemplar esta imagen senil que olfatea parejas de enamorados.

Y de estas sí que las hay en abundancia, que eligieron este sitio como margen adecuado á sus pasiones...

Tras del primer viejo, llega otro y no tardan en juntarse cual cuadrilla de sátiros hasta diez ó doce que se pierden en las sombras de las avenidas, donde en gorjeos de bienandanza, se despiden hasta la nueva luz, cientos de pajarillos, duenos y señores de los árboles durante el día.

En la verja de la entrada, sentó sus reales una *trotacuentos*, descendiente por línea directa de Celestina cervantinesca, y lija sus miradas en los que pasan. A las amantes parejas, mira con descaro la vieja. Pero suele acontecer que al olor de aquellas, aparecen los atildados viejecitos. Y con estos comienzan bien pronto las negociaciones...

Esta noche he penetrado sigiloso en el poético recinto, gustoso de remozarme en los perfumes de las flores.

La eterna vieja no me ha detenido con su estribillo, y he llegado hasta la glorieta del fondo del jardín, y al compás que produce al caer el agua de la fuente, un efluvio de rosas á mis pies deshojadas me han saturado de vida y poesía.

Emilio Colás.

Zaragoza, Noviembre 1908.

De Rioseco

Según nos comunican de dicha villa, ha causado en ella gran indignación el bárbaro atentado cometido con la persona de Sor Eduarda Aparicio, virtuosa hermana de la Caridad de San Vicente de Paul, el día 22 del corriente.

Un hombre desconocido so pretexto de pedir una de las limosnas que dejó el Sr. Obispo de Palencia, penetró en el convento y al recibir un real que la religiosa le entregaba, se avalanzó sobre ella y la dió una puñalada en el pecho que no logró interesar en la cavidad por haber milagrosamente atravesado un grueso relicario. La religiosa preguntó al agresor porque la hería, respondiendo éste con una blasfemia y repitiendo el golpe que también desvió el relicario. Ésta con gran espíritu de caridad, le dijo: «Huye, hermano, que le van á prender.» El desconocido huyó sin que se le haya vuelto á encontrar hasta la fecha.

Sor Eduarda pidió auxilio, cayendo desvanecida al suelo. Dada cuenta á las autoridades se personaron en el Colegio, procediendo á la cura de las heridas que en un principio hicieron temer por su vida, pues se la presentó una fiebre de 41 grados. Afortunadamente y merced á los auxilios de la ciencia, ha desaparecido el peligro, hallándose bastante mejorada.

Se ignora quien y cual ha sido la causa de la agresión, pues Sor Eduarda lleva siete años de residencia en la ciudad y es altamente simpática. Desde luego se cree que el agresor no es vecino de ella.

También nos comunica el grandioso recibimiento y despedida de que fué objeto el Ilmo. Sr. Obispo de Palencia, siendo muy acompañado y observado con un *lunch* por el Ayuntamiento. Las fiestas que en su honor se celebraron en el Colegio de las Hermanas de la Caridad, y lo visitado que fué por las autoridades, corporaciones y personas distinguidas, especialmente por el Sr. Alcalde Accidental, D. Matías Carriedo.

Campos Eliseos de Lérida

Hemos recibido los catálogos de este Gran Centro de producciones agrícolas con los precios corrientes para la temporada de 1908 a 1909, y es de los más completos que pueden presentarse por las infinitas variedades que en árboles frutales, forestales y de adorno ofrece a los aficionados a la horticultura.

El enumerar todas las especies que en este Centro pueden encontrar los que desearán adquirir plantas, sería materia más que suficiente para ocupar varias de nuestras columnas, limitándonos por esta causa a citar aquellas variedades que a nuestro juicio más interés tienen para nuestra Región.

Entre los árboles frutales tiene Albericoqueros de 17 variedades distintas entre las que se hallan el Albérchigo de Tours, el de Alejandría, Almendra dulce, Blanco, Domozaú, etc. y como variedad rara, merece citarse el *Fertile de Chatenay*, nueva variedad de mucho mérito, Fruto gordo, amarillo de oro, lavado de carmín del lado del sol; carne fuerte, azucarada, de un sabor y perfume delicioso, Almendros, Acerolos, Cerezos de infinitas variedades, todas de la primera calidad y de las que en el mercado siempre han llamado la atención; Ciruelos de variedades nuevas poco conocidas, y de variedades Japonesas y otras procedidas extranjeras; Granados, Higueras, Manzanos, Melocotoneros, etc., etc.

En árboles propios para paseos, jardines y parques, tiene una magnífica colección, y en plantas para setos y cordones, se encontrarán allí cuantas plantas se utilizan para este fin.

El Sr. Vidal y Codina, Director y Propietario de los Campos Eliseos de Lérida, tiene también un buen espacio de sus terrenos dedicado a vivero de cepas americanas, por lo que proporciona también estas plantas en condiciones ventajosísimas.

Vende también semillas de plantas de flores, para las que exclusivamente tiene dedicado un catálogo, y semillas de hortalizas, hierbas forrajeras y para prados naturales y artificiales; cereales de gran rendimiento, Consuelda gigante del Caucazo, etc., etc.

Información Mercantil

Continúa la calma en el Mercado Nacional, y aunque las noticias de los Mercados de América y Australia son satisfactorias, pues el sobrante de sus cosechas no puede llenar las necesidades de los Mercados de Europa y todo hace creer que en época no lejana ha de imponerse el alza. En la Argentina Buenos Aires, se quejan de la sequía, en Santa Fe donde ya empezó la siega, se quejan de que el rendimiento será menor que el año pasado. Las demás provincias tienen cosecha regular.

En Barcelona ha habido gran reserva ante la esperanza de que se aplicara por el Gobierno la rebaja de introducción: desvanecida ésta, pues no dejó de ser una pretensión absurda, queda en pie la producida por la huelga general de carreteros y patronos siendo imposible realizar operaciones hasta que se solucionen estos conflictos, se cotizan los trigos a 50, 50 y 1/2 y 51 clases finas superiores de Arévalo, Peñafiel y Yanguas.

En esta plaza, la semana ha sido floja a causa de que los labradores tienen ocupadas las yuntas en el arrastre de la remolacha. Los precios se sostienen firmes, no quedando muchas existencias en almacén.

Trigos, 49 las 90. Centeno, 34 y 1/2 en almacén en el mercado al detall a 35. Cebada, a 28. Avena, a 27. Yeros, a 34. Algarrobas, a 36. Mueles a 42. Cerdos al destete a 80 reales. Cebados a 59 y 60.

Vino añejo a 9 y 1/2 reales cántaro. Valladolid con pocas entradas: a 49 y 1/2 en el Canal y en el Arco. Cebada pide a 27 y 1/2. Centeno a 36 sin compradores. Avena se ofrece a 19.

Medina, Arévalo, los mismos precios 50 reales. Riosoco 48 y 1/2.

SUSCRIPCIÓN

para construir en la iglesia de los Padres Pasionistas, un altar en honor del Beato Gabriel de la Dolorosa.

CANTIDADES RECIBIDAS

Una persona devota	300 pesetas.
D. Patrocinio Burgoa	100 id.
D. Marcelino Alvarez.	50 id.
D. José Sobrino	50 id.
Total.	500 id.

(Continuará).

El estuche con el reloj regalo de las postales del Beato Gabriel, ha correspondido al número 3.668 y el retrato al óleo del mismo al 4.234, cuyos objetos pueden recogerse en casa de D. Marcelino Alvarez.

Noticias

En el Ayuntamiento de esta Villa, se halla expuesto al público, el repartimiento de la contribución industrial para que los que se crean agravados formulen las oportunas reclamaciones.

Ha sido nombrado Presidente de la Audiencia Provincial de León, el dignísimo Fiscal de la Audiencia de Valladolid, D. Juan Morlesín, quien con este motivo está recibiendo numerosas felicitaciones a las que añadimos la nuestra.

Últimas novedades para Señora

TEJIDOS FANTASÍA Y GÉNEROS BLANCOS
Heliodoro Urueña y Compañía
Libertad, 22. (frente a Calderón).—Valladolid

Lista de los Señores Adjuntos del tribunal de Justicia Municipal de esta Villa, para el próximo año:

Don Claudio Escobar Perote, don Pedro Badenes Carnicer, don Celestino de Juana González, don Pedro Núñez Navarro, don Emilio Pedro Villar Rodríguez, don Victorino Esteban Alonso, don Toribio Monedo Fernández, don Pedro Mínguez Velasco, don Benito Bocos Casado, don Demetrio Gil Benito, don Fermín Alvarez Agradados y don Francisco Ruiz Renedo.

ARADOS, GRADAS Y RODILLOS
Garteiz Hermanos, Yermo y C.^a
VALLADOLID

El Sábado por la tarde, se hallaba cargando un carro de piedra en el término de Pesquera de Duero, el joven José Martínez Parra, de 13 años de edad y sin duda por no haber calzado bien las ruedas ó los tente-mozos, se le volcó con tan mala suerte que al volcarse el carro, fué cogido por la trasera, quedándole muerto en el acto. El Juzgado de dicho pueblo practicó las primeras diligencias, personándose el Juez de Instrucción con el actuario, quienes se hicieron cargo de lo actuado, dictando las disposiciones convenientes al efecto.

En el Boletín Oficial del 15 de Noviembre, se anuncia la subasta de las obras de construcción del segundo trozo de la carretera de Cuéllar a Villafuente.

La subasta se celebrará simultáneamente, el día 12 de Diciembre, bajo el tipo de 99.168,84 pesetas.

El día 18 se unieron en indisoluble lazo matrimonial, el joven y distinguido secretario del Ayuntamiento de Castrillo de Duero, D. Anquiano González, con la simpática y conocida Señorita Juliana Puerto, hija de nuestro querido amigo D. Lucas del Puerto y conocido agricultor de aquel pueblo.

Apadrinaron a los novios, D. Balbino González, primo del novio y la Señorita Josefa Puerto, hermana de la novia.

A la boda asistieron numerosos amigos y parientes, que después de suculenta comida, acompañaron a los nuevos esposos hasta la estación del ferrocarril de Peñafiel, donde tomaron el tren para Zaragoza y Barcelona.

Reciban los novios nuestra más sincera enhorabuena.

Chocolates de Orús.—Véase cuarta plana.

JUNTA DE PATRONATO DE MÉDICOS TITULARES

En el Boletín Oficial número 262 correspondiente al día 18 del corriente, se da traslado de la R.O del Ministerio de la Gobernación dictada con fecha 14, en virtud de la cual, se convoca al cuerpo de Médicos titulares para la elección de la Junta de Patronato, dando reglas para la forma en que se ha de verificar en las cabezas de Partido y en las capitales de provincia.

Recomendamos la lectura de la circular inserta en el Boletín citado.

Valladolid—Imp. de A. Rodríguez

Centro Vitícola Catalán

Grandes Viveros y Plantaciones

de **CEPAS AMERICANAS**

200.000 PIES MADRES en plena producción que pueden ver todos los clientes que honren con su visita esta casa

PRODUCCIÓN ANUAL

DE 8 A 10 MILLONES de estacas injertables para vivero.

DE 2 A 3 MILLONES de barbados de las variedades más adaptables a todos los terrenos y que se consignan en catálogo.

500.000 injertos disponibles en las variedades siguientes: Garnacha, Tempranillo ó Tinto

Para mayor seguridad del éxito en la plantación, los propietarios pueden mandar analizar las tierras previamente a mi representante quien les indicará la variedad adaptable

DIRECTOR-PROPIETARIO

PEDRO NADAL

FIGUERAS (Gerona)

PARA PRECIOS E INSTRUCCIONES DIRIJANSE AL REPRESENTANTE

Don Pedro de la Villa

FARMACÉUTICO

PEÑAFIEL (VALLADOLID)

